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Региональный закон о комплексном развитии территорий 
могут принять уже на апрельском заседании областного парламента.

КОМПЛЕКСНОЕ 
РАЗВИТИЕ
СТАНЕТ ЗАКОНОМ

Развивать 
сбалансированно

В совещании приняли уча-
стие спикер южноуральского 
парламента Владимир Мя-
куш, его первый заместитель 
Александр Лазарев, заме-
стители председателя Юрий 
Карликанов и Олег Голиков, 
депутаты Александр Мото-
вилов, Владимир Перезолов 
(все — фракция «Единая Рос-
сия»), Игорь Егоров (фрак-
ция КПРФ), Михаил Махов 
(фракция «Зеленая альтер-
натива»), вице-губернатор 

Челябинской области Сергей 
Шаль, и. о. министра стро-
ительства и инфраструктуры 
региона Юлий Элбакидзе, 
а также представители ряда 
муниципалитетов.

Напомним, в конце 
декабря прошлого года 
Государственная Дума при-
няла федеральный закон о 
комплексном развитии тер-
риторий. Его главная цель 
— обеспечить сбалансиро-
ванное развитие поселений, 
городских округов, повысить 
качество городской среды 
и улучшить внешний облик 

населенных пун-
ктов. Речь также 
идет о создании 
условий для раз-
вития транспорт-

ной, социальной, инженер-
ной инфраструктур. Особое 
внимание —  
к улучшению 
жилищных 
условий граж-
дан. Все это 
должно спо-
собствовать 
привлечению 
в строитель-
ную отрасль 
региона до-
полнитель-
ных средств, а также созда-
нию новых рабочих мест.

Вовлечь жителей

— В апреле на заседании 
Законодательного Собрания 
мы примем региональный 
закон о комплексном разви-
тии территорий, предстоит 
напряженная работа, по-
этому я предложил создать 
совместную рабочую группу, 
определив двух сопредседа-
телей от законодательной и 
от исполнительной власти. 
В свою очередь и жители 
должны быть активно во-
влечены в процесс, в том 

числе в осуществление 
общественного контроля, 

— отметил 
Владимир 
Мякуш.

Законо-
проект пред-
усматривает 
специальные 
программы 
сноса и ре-
конструк-
ции именно 
по ветхому 

жилью, позволяет ре-
ализовывать их системно. 
Софинансирование меро-
приятий будет осущест-
вляться из бюджетных и 
частных источников по 
гибким правилам. Кроме 
того, участие государства и 
муниципалитетов позволит 
создать дополнительный 
платежеспособный спрос 
на жилье, будет содейство-
вать увеличению темпов 
жилищного строительства, 
а следовательно, окажет по-
ложительное влияние и на 
всю экономику в целом.

— Для решения этой зада-
чи необходимо привлекать 

деньги не только областного 
и федерального бюджета, но 
и частных инвесторов. Важ-
но, что этим законом будут 
защищены права граждан, 
имеющих собственность, 
нанимателей, а также права 
малого и среднего бизнеса, 
— добавил Олег Голиков.

начало. Продолжение на с. 3

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
главные итоги 
недели комитетов...      с. 2-6

Сегодня в Законодательном Собрании идет 
работа над проектом регионального закона   
«О комплексном развитии территорий в Челя-
бинской области». Главные аспекты будущего 
документа, который придаст новый импульс 
развитию городских округов и поселений, де-
путаты обсудили на рабочем совещании.

АЛЕКСАНдР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО дМИТРИя КуТКИНА

Законопроект 
предусматривает 
специальные 
программы сноса 
и реконструкции 
именно по ветхому 
жилью, позволяет 
реализовывать их 
системно.

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

Главная задача в раз-
работке и принятии 

законопроекта состоит в 
том, чтобы южноуральцы 
почувствовали реальную 
отдачу, чтобы больше се-
мей переехали из ветхо-
аварийного жилья в совре-
менные квартиры, а в му-
ниципалитетах появилось 
больше благоустроен-
ных пространств.
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НОВОСТИ

По словам областного 
министра социальных от-
ношений Ирины Буториной, 
необходимость внести ряд 
изменений возникла после 
того, как были приняты по-

правки в федеральном зако-
нодательстве о государствен-
ной кадастровой оценке.

Раньше размер компенса-
ционной выплаты составлял 
почти 251,5 тысячи рублей. 
При его расчете учитыва-
лись площадь земельного 
участка и средний по реги-
ону удельный показатель 
кадастровой стоимости 
земель населенных пун-
ктов для индивидуального 
жилищного строительства.

Ежегодно из областного 
бюджета на приобретение 
жилого помещения взамен 
земельного участка выделя-
лось порядка 88,3 миллиона 
рублей. Эти средства позволя-
ли осуществить 351 выплату.

— Чтобы сохранить со-
поставимые размеры ком-
пенсации, законопроектом 
предлагается предусмо-
треть фиксированный раз-
мер выплаты — 252 тысячи                                 
рублей, — объяснила министр.

Начиная со следующего го-
да указанная сумма компен-
сации будет индексироваться 
с учетом коэффициента, ко-
торый устанавливается зако-
ном об областном бюджете.

— У нас в области есть 
граждане, которым не ну-
жен земельный участок, но 
они хотели бы улучшить 
свои жилищные условия. 
Нужно актуализировать 
подход к расчету размера 
компенсационной выпла-
ты многодетным семьям в 
связи с изменениями феде-
рального законодательства. 
Это позволит обеспечить 
сохранение справедливых и 
экономически обоснованных 
размеров выплаты, — про-
комментировал председа-
тель комитета Олег Голиков 
(фракция «Единая Россия»).

Парламентарии приняли 
решение рекомендовать За-
конодательному Собранию 
принять проект закона в 
первом и третьем чтениях.

МЕРы ПОддЕРжКИ

Многодетные получат увеличенную 
компенсацию за земельные участки
В Челябинской области многодетные семьи смогут получать уве-
личенные денежные компенсации, не дожидаясь своей очереди 
на бесплатное предоставление земельных участков. Поправки в 
региональный закон обсудили депутаты комитета по строительной 
политике и жКХ.

ТАТьяНА НИКОЛАЕВА

цИФРА

составит компенсационная 
выплата многодетным 
взамен земельных 
участков.

252 000
РубЛЕй

Олег ГОликОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
строительной политике и ЖкХ 
(фракция «Единая Россия»):

Нужно актуализиро-
вать подход к расчету 

размера компенсаци-
онной выплаты много-
детным семьям. Это 
позволит обеспечить со-
хранение справедливых 
и экономически обосно-
ванных размеров вы-
платы.

Центральным событием 
стал праздничный концерт 
на Кировке — главной пе-
шеходной улице Челябин-
ска. Впрочем, среди зрите-
лей можно было заметить 
не только челябинцев — на 
праздник приехали южноу-
ральцы из различных уголков 
нашего региона (например, 
мы обратили внимание на 
делегацию из Еманжелин-
ского района). Были здесь 
и представители разных по-
колений — от студенческой 
молодежи до ветеранов. Вы-

ступления творческих кол-
лективов сделали «Крым-
скую весну» в Челябинске 
теплее, хотя и погода в этот 
день благоволила к гуляниям. 

Еще в течение трех дней, с 
18 по 21 марта, в муниципаль-
ных учреждениях проходили 
разнообразные мероприятия, 
приуроченные к годовщине. 
Это концерты и викторины 
в формате онлайн, мастер-
классы, тематические часы, 
выставки. В общем, тради-
ция, начавшаяся в марте 
2014 года, продолжилась.

Отметим, единственным 
годом, когда праздничные ме-
роприятия, приуроченные к 

этой дате, пришлось отменить 
в регионах страны, стал 2020 
год с его режимом ограниче-
ний, вызванным пандемией.

Напомним, 18 марта 2014 
года президент Владимир 
Путин подписал межго-
сударственный Договор о 
принятии Крыма и Севасто-
поля в состав Российской 
Федерации, в соответствии 
с которым в составе Рос-
сии образовались два новых 
субъекта – Республика Крым 
и город федерального значе-
ния Севастополь. 20 марта 
договор был ратифицирован 
Государственной Думой, 21 
марта – Советом Федерации.

дАтА

Южноуральцы встретили седьмую «Крымскую весну»

18 марта жители Челябин-
ской области, равно как и 
остальные россияне, отметили 
седьмую годовщину принятия 
Республики Крым и города 
Севастополя в состав России.

александр патритеев
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Семь лет назад 
на референдуме 
16 марта 2014 
года практически 
единогласно 
крымчане 
высказались 
за воссоединение 
с Россией. 

Этот праздник объединяет 
людей разных поколений.

Парламентарии обсуди-
ли льготы по налогу на иму-
щество и на прибыль для 
промпредприятий региона, 
которые заключили специ-
альные инвестиционные 
контракты в соответствии с 
новыми требованиями ФЗ 
«О промышленной политике».

Планируется снизить нало-
говую ставку до 0% на 5 на-
логовых периодов по налогу 
на имущество и прибыль для 
организаций, заключивших 
специнвестконтракты, чтобы 
разработать новые современ-
ные технологии и внедрить 
их в серийное производство. 
А затем организации-участ-
ники СПИК будут уплачи-
вать налоги по пониженным 
ставкам: на имущество по 
ставке  — 1,1%, на прибыль 
– по ставке 13,5%. Налог на 
прибыль для организаций, ко-
торые по СПИК берут на себя 

обязательство освоить новые 
технологии для производства 
промышленной продукции, 
должен составить 13,5%.

ПРОМышЛЕннОСть

В регионе внедрят новые 
преференции для инвесторов

Чтобы получить финан-
совую поддержку за счет 
межбюджетных трансфертов 
из южноуральской казны, 
местные власти допустили до 
конкурсного отбора 712 ини-
циативных проектов: 149 — из 
Челябинска, 56 — из Магнито-
горска, 41— из Озерска, 39 — 
из Троицка, 34 — из Копейска.

По наблюдениям парла-
ментариев, южноуральцы 
принимают активное уча-
стие в инициативном бюд-
жетировании. Большинство 

проектов посвящены теме 
благоустройства (53%), а так-
же спортивным объектам и 
дорожному хозяйству (47%). 

Напомним, закон об ини-
циативном бюджетировании 
действует на территории регио-
на с 1 января 2021 года. Теперь 
жители вправе сами выбирать 
сферы местного значения, на 
которые будут расходовать-
ся бюджетные средства. На 
реализацию народных ини-
циатив в этом году предусмо-
трено 750 миллионов рублей. 

Средства распре-
деляют, учитывая 
численность насе-
ления конкретного 
муниципалитета.

депутаты продолжают работу по совершенствованию законода-
тельства для поддержки инвесторов. Законопроекты, внесенные 
губернатором, рассмотрены на заседании двух комитетов: по 
бюджету и налогам и по промышленной политике.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА 

Александр лАЗАРЕВ, 
первый заместитель председа-
теля Законодательного Собра-
ния, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»)

Налоговые льготы ста-
нут стимулом нашим 

предприятиям к заклю-
чению новых специаль-
ных инвестиционных кон-
трактов. их реализация 
поспособствует модерни-
зации промышленных 
предприятий.

нАРОдный бЮджЕт

Свыше 700 инициативных проектов 
подали жители области
Южноуральцам пришелся по душе новый закон об инициативном 
бюджетировании. Поступило более 700 проектов. Реализацию 
областного закона рассмотрел комитет по бюджету и налогам.

ОЛьГА ИВАНОВА. ФОТО ЛЮдМИЛы КОВАЛЕВОй

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
использовать 
герб по закону...                с. 4

Южноуральцы проявили активность 
в инициативном бюджетировании.
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АКТуАЛьНО

Продолжение. начало на с.1

Проработать детали

Собственник квартиры 
или нежилого помещения 
будет принимать решение 
о компенсации сам: у него 
будет право выбора между 
равноценным денежным воз-
мещением рыночной стоимо-

сти квартиры и равноценным 
жильем. Нанимателю взамен 
освобождаемого им жилого 
помещения предоставляется 
другое равноценное жилое 
помещение по договору со-
циального найма. Общая и 
жилая площади уменьшиться 
не должны. При этом оче-
редники сохраняют право со-

стоять на учете и после пере-
селения. А взамен комнаты 
в коммунальной квартире, 
признанной таковой до 1 ян-
варя 2021 года, предоставля-
ется отдельная квартира.

— Проект региональ-
ного закона разработан на 
основе федерального, ко-
торый вносит изменение в 

Градостроительный кодекс 
по комплексному развитию 
территорий. Это новый инст-
румент, он позволяет нам се-
годня осваивать территории, 
которые находятся в соб-
ственности или аренде. Речь 
идет и о многоквартирных, 
и о частных жилых домах, об 
объектах собственности юри-
дических лиц, — сказал заме-
ститель председателя Законо-
дательного Собрания Юрий 
Карликанов. — Создается 
механизм, который позволит 
объединить, что-то выкупить, 
реконструировать. Много 
ветхоаварийных строений мы 
видим даже в центре города, 
у собственников зачастую 
не хватает средств, чтобы их 
облагородить. Этот закон по-
зволяет все эти территории 
привести в порядок, в том 
числе и нежилые кварталы, 
где будут построены спортив-
ные сооружения или зоны от-
дыха для людей. В законе бу-
дут проработаны все важные 
детали: критерии оценки, 
порядок и многое другое.

Отметим, еще одна важная 
норма федерального закона, 
которая говорит в пользу 
граждан: в год расселения до-

ма жильцы освобождаются 
от взносов на капитальный 
ремонт. А то, что было упла-
чено до этого, идет в общий 
фонд на реализацию решения 
по комплексному развитию 
территории. На месте ветхих 
и аварийных объектов будут 
возводиться не только много-
квартирные дома, но и куль-
турные, спортивные объекты, 
скверы.

КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ
СТАНЕТ ЗАКОНОМ

ПОПЕЧИтЕЛьСКИй СОВЕт

Юрий кАРликАНОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Много ветхоаварийных 
строений мы видим да-

же в центре города, у соб-
ственников зачастую не 
хватает средств, чтобы их 
облагородить. Все эти тер-
ритории теперь можно бу-
дет привести в порядок, в 
том числе и нежилые квар-
талы, где будут построены 
спортивные сооруже-
ния или зоны отдыха.

На протяжении прошлого 
года в ежемесячном режиме 
проводился мониторинг уров-
ня зарплат медработников. По 
факту средний заработок вра-
чей с учетом выплат стимули-
рующего характера составил 
84 тыс. 592,3 руб., среднего 
медицинского персонала — 43 
тыс. 452,8 руб., младшего — 36 
тыс. 538,8 руб. Если исклю-
чить ковидные выплаты, то 
врачи в среднем получали 71 
тыс. 948,9 руб.; средний мед-
персонал — 35 тыс. 875,4 руб., 
младший — 30 тыс. 893,4 руб.

— Выполнение целево-
го показателя соотношения 
уровня средней зарплаты 
определяется не в отноше-
нии конкретного учреждения 
или работника, а в целом по 
отдельной категории работ-
ников по области и за счет 
всех источников финансиро-
вания, — пояснил министр. 

Как следствие, в некоторых 
учреждениях здравоохранения 
наряду с превышением целе-
вых показателей наблюдалось 
и их недостижение. Это свя-
зано с введением эффектив-
ного контракта, по которому 
зарплата рассчитывается с 

учетом механизмов совер-
шенствования качества предо-
ставления медицинских услуг 
населению, различным уров-
нем нагрузки, а также выпол-
ненных объемов госзадания.

В свою очередь председа-
тель областного парламента 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») отметил, что 
в регионе то и дело не достига-
ют индикативного показателя 
по младшему медперсоналу. 

— Нужно выравнивать 
ситуацию. Мы должны вы-
полнять индикативы по 
всем категориям, — под-
черкнул Владимир Мякуш.

— По ряду показателей 
еще есть вопросы. Мы про-
должим следить за ситуаци-
ей, — заключил председа-
тель комитета по социаль-
ной политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»).

ЗдРАВООХРАнЕнИЕ

Парламентарии следят за ситуацией                     
с зарплатами медперсонала
В регионе в 2020 году врачи должны были получать как минимум 64 
тыс. рублей, а средний и младший медперсонал – 32 тыс. рублей. 
Какие на самом деле зарплаты у медиков, на совместном заседа-
нии комитетов по социальной политике и по бюджету рассказал 
руководитель областного минздрава Юрий Семенов.

ТАТьяНА НИКОЛАЕВА

Как отметил председатель 
комитета Законодательно-
го Собрания по социаль-
ной политике Сергей буяков 
(фракция «Единая Россия»), 
возглавляющий попечи-
тельский совет, проекты на-
правлялись в адрес и Меди-
цинской палаты области, и 
южноуральского парламента. 

— Мы рассмотрели боль-
шое число проектов. Чест-
но сказать, полет фантазии 
художников в отдельных 
случаях нас удивил. Од-
ним словом, нам было из 

чего выбрать, — проком-
ментировал Сергей Буяков.

Мнение медицинского 
сообщества выразил пред-
седатель Медицинской 
палаты региона Дмитрий 
Альтман. Он поблагодарил 
Законодательное Собра-
ние, выступившее иници-
атором создания памятника. 

— Выскажусь от имени 
нашего сообщества, кото-
рое остановилось на одном 
проекте, — сказал Дмитрий 
Альтман. — Мы видим здесь 
древо жизни, а спасение че-

ловеческих жизней — глав-
ная задача медиков. На фоне 
древа — женщина-медик, 
которая обеими руками как 
бы поддерживает его ветви. 
Композиция не только отра-
жает борьбу с пандемией ко-
ронавируса, но и олицетворяет 
основную миссию медика.

Также обсуждается воз-
можность увековечить на 
постаменте сообщения ме-
диков своим родным, а так-
же сообщения от пациентов, 
которые они писали врачам 
в тот непростой период.

Свое одобрение кон-
цепции высказал и глав-
ный архитектор Челябин-
ска Павел Крутолапов, и 
остальные члены совета.

— Мы вынесем концепцию 
памятника на обсуждение жи-
телей города, — сказал пред-
седатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). 
— Думаю, что челябинцы 
нас поддержат, и мы сделаем 
все для того, чтобы ко Дню 
медицинского работника 
скульптура заняла свое ме-
сто в сквере Андреевского.

Подведены итоги конкурса эскизов скульптурной 
композиции медикам

Попечительский совет по изготовлению и установке скульптурной 
композиции медицинским работникам завершил рассмотрение 
эскизных проектов. Лучшим назван проект, присланный злато-
устовской мастерской А.И. Лохтачева.

александр патритеев. Фото дмитрия куткина

 Попечительский совет единодушно 
выбрал лучший проект конкурса.

Депутаты 
мониторят уровень 
заработной платы 
медицинских 
работников в своих 
округах
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ЛИКбЕЗ

Может помещаться:

на награ-
дах Челябин-
ской области, 
наградах орга-
нов государ-
ственной вла-
сти Челябинской области и доку-
ментах к ним;

на удостоверениях, выдава-
емых органами государственной 
власти Челябинской области, ины-
ми государственными органами 
Челябинской области;

в официальных изданиях гу-
бернатора Челя-
бинской области, 
Законодательно-
го Собрания Че-
лябинской обла-
сти, правитель-
ства Челябинской 
области;

на офици-
альных сайтах гу-
бернатора Челя-
бинской области, 
органов государ-
ственной власти 
Челябинской об-
ласти, иных госу-
дарственных ор-
ганов Челябин-
ской области, уполномоченного 
по правам человека в Челябинской 
области, уполномоченного по пра-
вам ребенка в Челябинской обла-

сти, уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Челя-
бинской области в информацион-
но-телекоммуникационной сети 
Интернет;

на ценных бумагах, выпущен-
ных в обращение органами госу-
дарственной власти Челябинской 
области;

на знаках, обозначающих гра-
ницу Челябинской области на ма-
гистральных дорогах при въезде на 
территорию Челябинской области 
и выезде за нее;

в оформлении торжественных 
мероприятий и официальных 
праздников, отмечаемых в Челя-
бинской области;

на официальных приглашени-
ях, буклетах и поздравлениях, вы-
пускаемых органами государствен-
ной власти Челябинской области;

на отличительных и нагрудных 
знаках должностных лиц, замеща-
ющих государственные должности 
Челябинской области, на нагруд-
ных знаках к почетным званиям 
Челябинской области;

на форме спортивных команд 
и отдельных спортсменов, защи-
щающих спортивную честь Челя-

бинской         
области;

на визит-
ных карточках 
лиц, замеща-
ющих государ-
ственные долж-
ности Челябин-
ской области и 
государствен-
ные должности 
государствен-
ной службы   
Челябинской     
области;

в заставках 
телевизионных 
программ;

в рекламных изданиях, на из-
делиях сувенирного производства 
(по согласованию с Геральдической 
комиссией Челябинской области).

допускается

изображение 
герба области 
в качестве эле-
мента геральди-
ческих знаков 
территориаль-
ных органов федеральных органов 
исполнительной власти в случаях, 
предусмотренных нормативными 
правовыми актами Российской Фе-
дерации.

В многоцветном 
варианте на бланках:

Законода-
тельного Собра-
ния Челябин-
ской области;

правитель-
ства Челябин-
ской области;

законов Челябинской области;
постановлений Законодательно-

го  Собрания Челябинской области;
постановлений и распоряжений 

губернатора Челябинской области;
постановлений и распоряже-

ний правительства Челябинской 
области;

приказов, постановлений ор-
ганов исполнительной власти Че-
лябинской области нормативного 
характера;

заключений комиссии по во-
просам помилования на террито-
рии Челябинской области;

представительств Челябинской 
области за ее пределами;

заключений Общественной 
палаты Челябинской области.

Помещается на печатях

  губернатора Челя-
бинской области, 
органов государ-
ственной власти 
Челябинской обла-
сти, иных государ-
ственных органов Челябинской об-
ласти, уполномоченного по правам 
человека в Челябинской области, 
уполномоченного по правам ребенка 
в Челябинской области, уполномо-
ченного по защите прав предпри-
нимателей в Челябинской области, 
а также органов, организаций и уч-
реждений независимо от форм соб-
ственности, наделенных отдельными 
государственно-властными полно-
мочиями; представительств Челя-
бинской области за ее пределами.

Южноуральские парламен-
тарии планируют увеличить  
административные штрафы 
за незаконное использова-
ние герба Челябинской об-
ласти. Накануне комитет по 
законодательству, государ-
ственному строительству и 
местному самоуправлению 
одобрил принятие законопро-
екта в первом чтении. По сло-
вам председателя комитета 
Анатолия брагина (фракция 
«Единая Россия»), штрафные 
санкции за подобное право-
нарушение сегодня носят до-
статочно символический 
характер. 

Фото дмитрия куткина 

Анатолий БРАГиН, 
председатель комитета по законодатель-
ству, государственному строительству 
и местному самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

комитет рекомендовал при-
нять проект закона об установ-

лении более жестких штрафных 
санкций за незаконное использо-
вание герба Челябинской области 
пока только в первом чтении. Это 
даст время для публичного обсуж-
дения вопроса и доведения до всех 
информации о законном ис-
пользовании герба.

Так выглядит полный 
герб Челябинской области. 

За нарушение использования символики 
Челябинской области предлагается установить 
следующие размеры штрафов: 
для граждан — от 1 тысячи до 2 тысяч рублей;
для должностных лиц — от 3 тысяч до 5 тысяч рублей;
для юридических лиц – от 30 тысяч до 50 тысяч 
рублей.

Герб — официальный символ Челябинской области, 
использование которого определено законом.

Герб Челябинской 
области можно 
использовать 
на сувенирной 
продукции
по согласованию 
с геральдической 
комиссией, которую 
возглавляет первый 
вице-спикер 
Законодательного 
Собрания.

ШТРАФ ЗА ВОЛьНОЕ
ИСПОЛьЗОВАНИЕ ГЕРбА
уВЕЛИЧАТ
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Парламентская неделя

КОМИТЕТы

«Парламентская неделя» рассказы-
вала об участии председателя коми-
тета Вячеслава Евстигнеева (фракция 
«Единая Россия») в Межрегиональной 
агропромышленной конференции, 
проходившей в Челябинске. Один из 
вопросов, с которым парламентарий 
выступил на пленарном заседании, 
касался федерального закона об от-
ветственном обращении с животными 
(вступил в силу в январе). Как отмечал 
Вячеслав Евстигнеев, практика по-
казала, что в законе есть несовершен-
ства, над устранением которых нужно 
работать. Продолжением темы стала 
дискуссия на заседании комитета по 
аграрной политике. 

С начала года жалобы населения 
в адрес депутатов по проблеме без-
надзорных животных не перестали 
поступать. А значит, проблема для 
южноуральцев по-прежнему животре-
пещущая. Условно ее можно разделить 
на несколько аспектов. 

Так, по мнению Александра Лазаре-
ва (в его округ входят и малые города, 
и сельские территории), отдельного 
анализа заслуживает вопрос обраще-
ния с безнадзорными животными в 
городских населенных пунктах и се-
лах, где специфика проблемы разная.

Следующий пласт — содержание 
животных в приютах и собственно от-
крытие таких мест. Нужно ли делать 
упор на создание именно государ-
ственных приютов? Или лучше под-
держивать частные, отдав прерогативу 

общественникам? Депутаты сошлись 
во мнении, что оптимальное решение 
может находиться посередине — в го-
сударственно-частном партнерстве.

Кстати, сегодня в Челябинской об-
ласти работают 34 частных приюта. 
Для их финансовой поддержки из ре-
гионального бюджета на 2020 год вы-
делили 2 млн рублей. Четырем прию-
там, которые предоставили документы 
в минсельхоз, выплачены субсидии.

В свою очередь депутат Александр 
Мотовилов (фракция «Единая Россия») 
обратил внимание, что параллельно с 
темой безнадзорных животных нуж-
но рассматривать и вопрос выгула 
домашних питомцев. Речь идет и об 
установлении специальных мест для 
выгула, и о возможных штрафных 
санкциях для безответственных вла-

дельцев. Иными словами, правовое 
урегулирование здесь также нужно. 
Наконец, последнее и главное, с чем 
согласились все участники разговора, 
— проблема комплексная и требует 
комплексного подхода к решению на 
всех уровнях — от муниципального до 
федерального. Неслучайно в заверше-
ние заседания председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш 
обратился с просьбой и к представите-
лям минсельхоза, и к общественникам 
сформулировать конкретные пред-
ложения, как они видят разрешение 
ситуации. Предложения нужно опе-
ративно направить в южноуральский 
парламент.

Напомним, в Челябинской области 
действует закон «О наделении органов 
местного самоуправления отдельными 
госполномочиями по организации 
мероприятий при осуществлении де-
ятельности по обращению с животны-
ми без владельцев». В рамках закона 
на ближайшие три года муниципали-
тетам предусмотрены субвенции за 
счет областного бюджета в том числе 
на отлов безнадзорных животных, 
доставку их в приют, содержание (ле-
чение, вакцинацию, стерилизацию) и 
возврат животных, не проявляющих 
немотивированной агрессивности, в 
прежние места обитания. Всего на эти 
цели в бюджете региона предусмотре-
но 30,8 млн рублей.

Реализация закона об 
ответственном обращении 
с животными стала главной 
темой комитета по аграр-
ной политике и вызвала 
горячую дискуссию между 
депутатами, представите-
лями областного министер-
ства сельского хозяйства 
и приглашенными обще-
ственниками. В заседании 
участвовали спикер об-
ластного парламента Вла-
димир Мякуш и его первый 
заместитель Александр 
Лазарев (оба — фракция 
«Единая Россия»).

ЗАКОН О ЖИВОТНыХ
ТРЕбуЕТ дОНАСТРОйКИ

александр патритеев
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цИФРА

выделили из областного бюджета 
в 2020 году на поддержку частных 
приютов в регионе.

2 000 000
РубЛЕй

За три года в регионе 
планируют создать 
три государственных 
приюта для животных 
на базе областных 
учреждений ветеринарии 
Агаповского, 
Сосновского и Катав-
Ивановского районов.

ЭКОЛОГИя

Благодаря реализации со-
ответствующего региональ-
ного проекта в пяти районах 
открылось шесть фельдшер-
ско-акушерских пунктов. 
Кроме того, в прошлом году 
закупили 17 мобильных мед-
комплексов (10 поставлены на 
федеральные деньги, семь — на 
областные). Один из них явля-
ется уникальным: он собран на 
базе грузовика «Урал-NEXT», 
способен работать в условиях 
полного бездорожья, преодоле-
вать болота, горные перевалы 
и глубокие снега. Комплекс 
дополнен цифровыми мам-
мографом и флюорографом.

Также в рамках программы 
перевыполнен план по созда-
нию вертолетных площадок: 
вместо одной были открыты 
две. В 2020 году санавиация 
экстренно доставила в боль-

ницы Южного Урала 256 па-
циентов. Председатель коми-
тета Сергей буяков (фракция 
«Единая Россия») отметил 
положительную динамику 
в сфере первичной медико-
санитарной помощи и пози-
тивно оценил деятельность 
министерства здравоохране-
ния по реализации проекта. 
Однако, по словам депутата, 
основной проблемой остает-
ся укомплектованность меди-
цинских учреждений кадрами. 

СОцИАЛьнАя ПОЛИтИКА

На Южном урале заработали                                  
17 мобильных медкомплексов

Как в 2020 году в Челябинской области развивалась система пер-
вичной медико-санитарной помощи, рассмотрели накануне депутаты 
комитета Законодательного Собрания по социальной политике.

АНАСТАСИя ХИВИНцЕВА 

При областном 
парламенте 
действует рабочая 
группа по вопросу 
кадрового 
обеспечения 
учреждений 
здравоохранения.

В целом комитет при-
знал удовлетворительным 
исполнение программы 
«Охрана окружающей сре-
ды Челябинской области». 

Так, в рамках регионально-
го проекта «Чистый воздух» 
откорректированы действу-
ющие комплексные планы 

снижения выбросов загряз-
няющих веществ в атмосферу. 
Промышленные предприя-
тия, такие как ЧМК, «Мечел-
Кокс», «Завод Минплита», 
ЧТПЗ, ММК, выполнили ряд 
крупных природоохранных 
мероприятий, что приводит к 
снижению вредных выбросов. 

Завершен первый этап 
создания территориального 
информационно-аналитиче-
ского центра сбора и обработ-
ки данных с государственной, 
территориальной и локальных 
систем (сетей) наблюдений. В 
центр поступают данные с 19 
стационарных постов. Между 
тем депутаты акцентирова-
ли внимание на снижении 
уровня загрязнения воздуха в 
период НМУ в крупных про-
мышленных центрах. Отме-
тим, регулирование выбросов 
от стационарных источников 
в атмосферу в период НМУ 
организовано в семи городах 
области. По предложению 
спикера парламента Влади-
мира Мякуша (фракция «Еди-
ная Россия») принято реше-
ние об обсуждении вопроса с 
руководителями крупнейших 
промышленных предприятий.

Напомним, вопросы «Чи-
стого воздуха» поднимались в 
рамках выездного заседания 
комитета на ЧТПЗ, где депута-
ты ознакомились с новейшими 
разработками промпредпри-
ятий региона, реализующих 
природоохранные проекты.

Комитет по экологии и природопользованию обсудил реализацию 
в 2020 году региональной программы «Охрана окружающей среды 
Челябинской области». депутаты обратили особое внимание на 
снижение уровня загрязнения воздуха в период нМУ в крупных 
промышленных центрах.

по инФормации zs74.ru. Фото дмитрия куткина

Ряд промышленных предприятий 
реализует природоохранные проекты.

В парламенте обсудят вопросы                                              
«Чистого воздуха» с промышленниками
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КОМИТЕТы

Необязательно               
за 90 дней

В действующем законе 
были установлены условия, 
при соблюдении которых 
допускается заключение с 
добросовестным предприни-
мателем новых договоров на 
размещение 
нестационар-
ных торговых 
объектов без 
проведения 
торгов.

Одним 
из условий 
является не-
обходимость 
направления 
предпри-
нимателем 
заявления о 
заключении 
договора на новый срок за 
90 дней до окончания срока 
действующего договора. Часть 
предпринимателей не смогла 
вовремя обратиться с заяв-
лением, в результате чего им 
было отказано в заключении 
нового договора без проведе-
ния торгов.

— В соответствии с рас-
поряжением федерального 
правительства «О развитии 
малоформатной торговли» и 
с целью сохранения рабочих 
мест законопроектом предла-
гается упростить процедуру, в 
том числе исключить требова-
ние о направлении заявления 
за 90 дней. Предприниматель 
будет иметь возможность 
представить такое заявление в 
любой день до окончания сро-
ка действия договора, — по-
яснил Евгений Илле. — Также 

предприниматели, которые 
пропустили указанный срок 
и которым было отказано по 
этому основанию в заключе-
нии договора, смогут восста-
новить свои права. Для этого 
исключается условие, соглас-
но которому договор должен 
был прекратить действие на 

дату всту-
пления за-
кона в силу 
(9 июля 2020 
года).

Кроме то-
го, Евгений 
Илле анон-
сировал 
расширение 
категории 
предпри-
нимателей, 
на которых 
распро-

страняется амнистия. Это 
предприниматели, чей срок 
действия договоров аренды 
истек не ранее 1 января 2015 
года (вместо 1 марта).

Амнистия                            
до 31 декабря

Еще одна поправка касает-
ся непосредственно продле-
ния амнистии. Действитель-
но, в период пандемии одной 
из мер поддержки владельцев 
НТО, у которых сроки до-
говоров аренды земельных 
участков (разрешение на раз-
мещение) истекли в период 
с 1 марта 2015 до 9 июля 2020 
года, стала возможность за-
ключить новый договор о 
размещении НТО без про-
ведения торгов сроком на 
один год. Такой мерой можно 

воспользоваться до 1 июня 
2021 года. Если в течение года 
предприниматель выполнит 
условия договора, то новый 
договор он сможет заключить 
без торгов на срок до 7 лет.

Проведенный в 2020 го-
ду анализ реализации ам-
нистии показал, что мера 
востребована. Так, более                            
440 бизнесменов обратились 
с заявлениями о заключении 
договора на размещение НТО. 
Однако заключено только 
73 договора, в то время как 
большинство заявлений на-
ходятся на рассмотрении в 
органах МСУ. А значит, есть 
риск, что ограничительная да-
та не позволит всем добросо-
вестным предпринимателям 
заключить новые договоры, 
поэтому в закон предлагается 
внести поправку о продлении 
срока действия амнистии до 
31 декабря 2021 года.

ВЛАдЕЛьцАМ КИОСКОВ 
ПРОдЛяТ АМНИСТИЮ

Комитетом по экономической политике и предпринимательству под пред-
седательством Евгения Илле (фракция «Единая Россия») подготовлены по-
правки в областной закон «О порядке и условиях размещения 
нестационарных торговых объектов…», которые упрощают условия заклю-
чения договора для владельцев НТО. В частности, парламентарии предлага-
ют расширить срок действия амнистии для НТО до конца года.

роман рудин. Фото людмилы ковалевой

Для добросовестных предпринимателей 
в регионе создаются благоприятные условия.

Условиями амнистии 
являются отсутствие 
задолженности 
за пользование 
земельным участком 
и приведение 
в течение года 
внешнего вида 
НТО в соответствие 
с правилами 
благоустройства.

Евгений иллЕ, 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по эконо-
мической политике и предпри-
нимательству (фракция «Единая 
Россия»):

Мы расширяем ка-
тегорию предпри-

нимателей, на которых 
распространяется амни-
стия. Это предпринима-
тели, чей срок действия 
договоров аренды истек 
не ранее 1 января 2015 
года (вместо 1 марта 
2015 года).

Мы проводим эту работу в 
несколько этапов. Во-первых, 
на сайте Законодательного 
Собрания объявляется при-
ем заявок от общественных 
организаций и объедине-
ний, рекомендующих своих 
кандидатов, — пояснил пред-
седатель комитета Анатолий 
брагин (фракция «Единая Рос-
сия»). — После поступления 
заявок формируется комиссия 
по предварительному обсуж-
дению кандидатур. Третий 
этап — обсуждение на коми-
тете. Из 27 кандидатов на рас-
смотрение Законодательного 

Собрания мы выдвинули 19, 
восемь кандидатур отклони-
ли. Отмечу, что оставшимся 
восьми это не мешает в бу-
дущем участвовать в выбо-
ре по третьей части списка.

Напомним, в соответствии 
с областным законом общая 
численность членов Обще-
ственной палаты составляет 
57 человек. Из них Законода-
тельное Собрание утверждает 
19 кандидатур по представ-
лению зарегистрированных 
на территории области не-
коммерческих организаций, 
в том числе региональных 
общественных объедине-
ний. В свою очередь губер-
натор Челябинской области 
утверждает также 19 членов 
Общественной палаты. За-
тем члены Общественной 
палаты, утвержденные гу-
бернатором и Законодатель-
ным Собранием, определя-
ют еще 19 членов палаты.

ЗАКОнОдАтЕЛьСтВО

Формируется новый состав 
Общественной палаты региона
на прошлой неделе комитет 
по законодательству, госу-
дарственному строительству 
и местному самоуправлению 
рекомендовал южноураль-
скому парламенту утвердить 
19 кандидатов.

НИНА ЧЕРКАССКАя

 ПУтИ СООбЩЕнИя

Так, в 2020 году выделялись 
субсидии предприятиям же-
лезнодорожного транспорта, 
чтобы возместить им потери 
в доходах вследствие госрегу-
лирования тарифов на пере-
возки пассажиров в пригород-
ном сообщении. Благодаря 
этому в области курсирова-
ли 69 пригородных поездов.

Субсидировалась работа ав-
томобильных перевозчиков, 
осуществлявших регуляр-
ные перевозки на сезонных 
межмуниципальных марш-
рутах. С 1 мая по 15 октя-
бря работал 21 межмуници-
пальный садовый маршрут.

Организациям воздуш-
ного транспорта также вы-
делялись областные суб-
сидии на авиаперевозки 
по десяти направлениям.

Кроме того, планомерно 
обновлялся пассажирский 
подвижной состав. В частно-
сти, для Челябинска приобре-
ли 29 автобусов, работающих 
на компримированном при-
родном газе, шесть трамваев 
получил Магнитогорск, один 
троллейбус — Миасс, прове-
ден капитально-восстанови-
тельный ремонт пяти трам-
вайных вагонов для Златоуста.

На вопрос депутатов, что 
планировалось сделать в про-

шлом году, но объективно не 
удалось, министр дорожного 
хозяйства и транспорта реги-
она Алексей Нечаев назвал 
проект по созданию транс-
портной системы, которая 
объединяла бы транспортные 
потоки Челябинска, Копей-
ска и Сосновского района. 
Действительно, такая работа 
в плане министерства сто-
яла на 2020 год, но режим 
ограничений, вызванный 
пандемией, ее затормозил.

Почему «затормозил» проект единой 
транспортной системы в Челябинске
Вопросы транспортной доступности обсудил комитет по промыш-
ленной политике, энергетике, транспорту и тарифному регулиро-
ванию. В первую очередь депутатов интересовало, что, несмотря 
на экономически сложный 2020 год, удалось сделать профильному 
министерству, а что пока не получилось реализовать.

александр патритеев

Владимир ПЕРЕЗОлОВ, 
первый заместитель предсе-
дателя комитета по промыш-
ленной политике, энергети-
ке, транспорту и тарифному 
регулированию (фракция 
«Единая Россия»):

Несмотря на слож-
ный год, достигнуты 

определенные успехи. 
из-за пандемии не по-
лучилось воплотить в 
жизнь проект по созда-
нию в Челябинске транс-
портной агломерации. 
Но это важная задача 
на 2021 год.
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От военной карьеры 
до инженерной

Константин Михайловский 
родился в 1834 году в Чер-
ниговской губернии в семье 
дворянина. Воспитывался в 
первом кадетском корпусе, 
затем учился в Михайловском 
артиллерийском училище. 
По его окончании в 1853 году 
сразу попал на Крымскую 
войну, позже служил в Санкт-
Петербургском арсенале. 
После пяти лет службы в 
артиллерии поступил в Ми-
хайловскую артиллерийскую 
академию. Но, очевидно, 
более военной карьеры Кон-
стантина Яковлевича увлекала 
другая стезя. 

Еще учась в академии, он 
вольнослушателем посещал 
лекции по математике в 
Санкт-Петербургском уни-
верситете, а по окончании 
академии поступил в Инсти-
тут корпуса путей сообщения. 
Затем был определен в рас-
поряжение Корпуса инжене-
ров путей сообщения, где его 
назначили на должность на-
чальника 6-й дистанции 3-го 
отделения 2-го округа путей 
сообщения. Отныне его судь-
ба была неразрывно связана с 
железными дорогами Россий-
ской империи. 

В чине поручика-инженера 
Михайловского направили 
на строительство Мариин-
ской водной системы, затем 
на строительство импера-
торского железнодорожного 

пути от Санкт-Петербурга до 
Царского Села. С 1864 года 
он участвовал в изысканиях 
и постройке Московско-
Курской, Курско-Киевской, 
Балтийской, Оренбургской 
и других железных дорог; 
руководил сооружением 
Александровского моста через 
Волгу (1880), который по дли-
не и техническим приемам 
строительства был первым со-
оружением подобного рода в 
России и Европе.

На строительстве 
железных дорог

С 1885 года он начальник 
работ по сооружению желез-
ных дорог: Самаро-Уфим-
ской, Уфа-Златоустов-
ской, Златоуст-
Челябинской, 
Западно-Си-
бирской и 
Екатерин-
бург-Че-
лябинской 
соедини-
тельной 
ветви. При 
этом ему 
часто прихо-
дилось совме-
щать руководство 
строительством ряда 
дорог. Так, в 1890 году он 
одновременно являлся на-
чальником по сооружению 
линий Златоуст — Челябинск 
и Уфа — Златоуст да еще за-
нимался изысканиями на За-
падно-Сибирской дороге. В 

1894 году К. Я. Михайловский 
— начальник работ по строи-
тельству ветви Екатеринбург 
— Челябинск и одновременно 
руководил работами на За-
падно-Сибирской железной 
дороге. 

Самаро-Златоуст-Челябин-
ская железная дорога имела 
очень сложный рельеф, пере-
секала Уральский хребет и 
прихотливые горные речки, 
одолевала множество скали-
стых подъемов и спусков. Эта 
линия являлась не только со-
единительным звеном между 
сетью европейских дорог и 
Транссибом, она стала и хоро-
шей школой для Константина 
Яковлевича. Строить при-
ходилось в трудных условиях, 

пологие участки со-
ставляли только         

40 процентов, 
остальные 

60 — спуски 
и подъ-
емы. Часто 
выемки 
делали в 
глинистых 
грунтах 

или сплош-
ных извест-

няках. Были 
места, где среднее 

количество земляных 
работ достигало до 50 тысяч 
саженей на версту. На всем 
протяжении дороги строевого 
леса не было, его приходилось 
сплавлять по рекам Волге и 
Белой и везти на расстояние 
до 200 верст. Песок для балла-

ста (верхней части железнодо-
рожной насыпи) доставляли 
на расстояние от 2 до 18 верст. 
Одно хорошо, не было про-
блем с рельсами, так как заво-
ды Южного 
Урала — Ка-
тав-Иванов-
ский, Усть-
Катавский, 
Юрюзанский 
и Златоу-
стовский 
изготавли-
вали рельсы, 
рельсовые 
крепления и 
поставляли 
их строите-
лям дороги. 
Помимо 
укладки са-
мой железной дороги строи-
тели сооружали еще объекты 
инфраструктуры — дороги, 
мосты, плотины, туннели; 
возвели 25 вокзалов и шесть 
больниц.

Первый поезд                
в Челябинске

Итак, 25 октября 1892 го-
да первый поезд прибыл на 
станцию Челябинск. В при-
казе начальника управления 
от 29 июля 1892 года (управ-
ление строительства еще 
находилось в Самаре) сооб-
щается, что 7 июля 1892 года 
при торжественном открытии 
работ министру путей со-
общения послана телеграмма 
следующего содержания: 
«Сегодня по совершении 
молебствия от Челябинска 
при многочисленном стече-
нии народа приступлено к 
работам Сибирской дороги. 
Инженеры и все служащие, а 
также рабочие… готовы поло-
жить все силы для успешного 
осуществления великого на-
чинаемого дела». 

С 1893-го по 23 марта    
1898 года управление по стро-
ительству железной дороги 
размещалось в Челябинске. 
После того как стало извест-
но о переводе его в Томск, 
последовали неоднократные 
обращения властей Челябин-
ска к оренбургскому губерна-
тору и самому императору с 
просьбой оставить управле-
ние в Челябинске. Все про-
шения были отклонены.

Великий            
Сибирский Путь

Проект Транссибирской 
магистрали был принят, а 
Константину Михайловско-
му доверили строительство 
головного ее участка — Запад-
но-Сибирской дороги. Сила 
духа и знания скоро понадо-
бились — природа Сибири 
была к строителям сурова, на 
их пути стали топи, болота, 
вечная мерзлота, крутые горы 
и залепляющий глаза сибир-
ский гнус. Кроме того, стро-
ители Запсиба столкнулись 
почти на всем протяжении 
дороги с другими, не менее 
серьезными проблемами, пре-
жде всего, с острым дефици-

том основных 
строительных 
материалов. 
Не хватало 
кирпича, 
алебастра, из-
вести. Камень 
имелся только 
в Челябинске 
и на Оби, то 
есть в край-
них точках 
магистрали. 
Не хватало 
и частных 
подрядчи-
ков, которые 

могли бы поставлять стройма-
териалы, возводить малые мо-
сты, путевые и станционные 
здания. На всем протяжении 
строительства проявлялся ин-
женерный и научный талант 
созидателей, смекалка, на-
ходчивость и упорство стро-
ителей. Комиссия во главе с 
генерал-лейтенантом Нико-
лаем Павловичем Петровым 
(министр путей сообщения), 
изучавшая на месте ход соору-
жения Запсиба, особо отмеча-
ла «правильную организацию 
строительства хозяйственным 
способом», что говорило о 
знаниях и опыте руководства 
К. Я. Михайловского. Благо-
даря этому Западно-Сибир-
ская железная дорога постро-
ена с экономией средств и до-
срочно: 15 октября 1896 года 
вся дорога принята в эксплуа-
тацию. В рапорте начальнику 
управления по сооружению 
Сибирской железной дороги 
Константин Яковлевич писал: 
«15 октября настоящего года 
(1896) Западно-Сибирская 
железная дорога открыта для 
правильного движения».

Железнодорожный вокзал в Челябинске. 
Открытка начала 20 века.

Константин яковлевич Михайловский — первый почетный гражданин 
города Челябинска. Это звание ему было присвоено императором 4 апре-
ля 1896 года. Обширные разносторонние знания, полученные в Михай-
ловской артиллерийской академии, Институте корпуса путей сообщения, 
недюжинный организаторский талант, воплотились в Транссибе — вели-
чайшем достижении инженерно-технической мысли России и всего мира.

Галина кибиткина. Фото предоставлены оГаЧо

ИНЖЕНЕР ВЕЛИКОГО
СИбИРСКОГО ПуТИ

Константин 
Михайловский 
являлся одним 
из учредителей 
собрания инженеров 
путей сообщения. 
В 1896 году 
в Институте путей 
сообщения была 
учреждена стипендия 
его имени. 
Михайловский 
ушел из жизни 
в возрасте 75 лет.
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Напомним, ранее ежегод-
но присуждалось 30 премий. 
Однако в конце прошлого 
года по решению депутатов 
их количество увеличили до 
35. Кандидатов на соискание 
премии выдвигают депутаты 
Законодательного Собрания. 

Лично поздравить лауре-
атов пришли представители 
разных фракций: спикер 
южноруальского парламента 
Владимир Мякуш, первый 
заместитель 
председателя 
комитета по 
строительной 
политике и 
ЖКХ Алек-
сандр Мото-
вилов, депу-
таты Алексей 
денисенко, 
Вячеслав 
Ершов, Дми-
трий Клеутин, 
Михаил Похлебаев (все — 
фракция «Единая Россия»), 
председатель комитета по 
Регламенту и депутатской 
этике Василий швецов (фрак-
ция «Справедливая Россия»), 
парламентарии Евгений Рева 

(фракция ЛдПР), Степан 
Фирстов и Владимир Влади-
мирский (фракция «Партия 
пенсионеров»). 

— Работники сферы ЖКХ 
находятся на переднем крае 
борьбы за комфортные усло-
вия жизни каждого человека, 
ведь эта сфера так или иначе 
касается всех нас. И сегодня 
слова благодарности в адрес 
коммунальщиков абсолют-
но заслуженны, — отметил 

Владимир 
Мякуш. 
—  Неслу-
чайно, учи-
тывая воз-
растающую 
роль этой 
отрасли в 
современ-
ной жизни, 
мы приняли 
решение 
увеличить 

количество премий. Среди 
лауреатов — в первую очередь 
те, кто непосредственно свя-
зан с рабочим процессом. 

Один из них — Геннадий 
Кандыба, в 90-е годы начи-
навший рядовым слесарем-

сантехником, а сегодня воз-
главляющий «Жилищно-экс-
плуатационную компанию» в 
Миассе. Мы взяли у лауреата 
блиц-интервью.

— Геннадий николаевич, 
расскажите подробнее о своем 
пути в профессии...

— После армии приехал в 
Миасс, поступил на вечернее 
отделение в институт, устро-
ился на работу в коммуналь-
ную службу слесарем-сантех-
ником, то есть вечером учил-
ся, днем работал. После двух 
лет работы меня назначили 
мастером. Отработав три года 
в мастерах, стал начальником 
комплекса. В этой должности 
проработал еще около пяти 
лет, после чего был главным 

инженером. Здесь отработал 
год, директором предприятия 
работаю почти девять лет.

— Замечали, как вместе с 
вашими карьерными успехами 
развивается и предприятие?

— Постоянно прирастаем 
жилым фондом, сотрудника-
ми, которые этот фонд обслу-
живают. Наконец, увеличива-
ем количество услуг для жите-
лей. Есть у нас и социальные 
проекты. Например, занима-
емся обслуживанием детских 
домов, оказываем спонсор-
скую помощь спортивным и 
общественным организациям.

— Какой выдалась зима для 
миасских коммунальщиков?

— До середины зимы, если 
честно, особых проблем не 

знали. А вот январь — да, по-
радовал работой, особенно в 
плане благоустройства при-
домовых территорий: снег во 
дворах, на крышах.

— Что значит для вас сегод-
няшнее награждение?

— Конечно, приятно, что 
отметили. Но считаю, что это 
награда не только моя, но и 
всего коллектива. Тем более, 
к нашему профессионально-
му празднику. Кроме того, у 
нас в договоре обязательным 
условием прописаны празд-
нование Дня коммунальщи-
ка и поощрение всего кол-
лектива.

— С праздником ваш кол-
лектив и всех коммунальщи-
ков области! 

РАбОТНИКАМ ЖКХ 
ВРуЧИЛИ 35 ПРЕМИй

  Каждый год в третье воскресенье марта в 
России отмечается день работников бытового 
обслуживания населения и жилищно-комму-
нального хозяйства. Традиционно в преддверии 
праздника премией Законодательного Собра-
ния награждаются лучшие работники сферы 
ЖКХ Челябинской области. церемония награж-
дения в областном парламенте прошла в ми-
нувший четверг. 

александр патритеев. Фото дмитрия куткина

Премия 
Законодательного 
Собрания работникам 
ЖКХ присуждается 
с 2012 года за высокое 
профессиональное 
мастерство, 
добросовестный труд 
и в целях повышения 
престижа профессии.


